
COMPTE RENDU REUNION MENSUELLE DU
CONSEIL DE QUARTIER (CQ) SAINT-BLAISE

Lundi 2 octobre 2023 – 19h - Salle Leuwen

Présents : BIRLING Martine, THOMAS Gérald,  BRIANTAIS Michel,  LEGRAND
Josette, BERNARD Véronique, BROSZKIEWICZ Dominique, COLLET Marc, HEN
François, HUYNH Clara, PELLETIER Laure, ?? (Au son du bendir), ??

Mairie : Pas de délégué de la mairie à la réunion du 2/10

Excusé(e)s : LAURENT-DELAGRANGE Viviane

Déroulement de la réunion.

1-Réflexion collective : comment envisage-t-on de faire participer les
habitants à la vie du conseil de quartier (CDQ) ?

Un échange général entre les participants a lieu.
Il en ressort deux points : 

– Avant de pouvoir améliorer la participation de habitants, il  serait déjà
nécessaire de définir clairement à quoi « sert » un conseil de quartier.
Avoir  une  vision  partagée  sur  ses  missions  et  ses  objectifs  avec  les
habitants et la municipalité

– Ensuite,  améliorer  la  visibilité  passe,  par  exemple,   par  faire  des
affichages avec une invitation formulée plus clairement aux habitants.

 Action :  Rediffuser la charte des CdQ (NB : sur le site de la Mairie)
Remarque : Problème du bénévolat  général  en ce moment => recrutement
difficile constaté par toutes les associations.

Visuels pour un logo spécifique (question de la Mairie) : Le CQ propose les
deux bâtiments, Tours Vitruve et église Saint-Germain.
Nota bene : Le CQ a déjà une affiche reprenant ces éléments

Le compte  rendu de l’Observatoire  de  la  Démocratie  Locale  (ODL)  avec  la
restitution de ses travaux a eu lieu le 27 septembre dernier. Le rapport avait
été diffusé en préalable.

 Action :  Proposition  de  reprogrammer  un  point  spécifique  ou  une
réunion,  avec éventuellement une enquête auprès  des  habitants  pour
poursuivre cette réflexion collective.



2- La Poste Mouraud (CR de la réunion du groupe)

Suite à la mobilisation du CdQ pour un maintien des horaires d’ouverture de la
Poste : soutien de la mairie du 20e, vœu validé à l’unanimité par le conseil
d’arrondissement,  rencontre  avec  M.  Baudrier  (élu  20e et  Mairie  de Paris),
envois de courriers à la direction du groupe la Poste et réunion en juillet,  500
signatures recueillies par la pétition initiée par le CdQ (permanence un samedi,
brocante, fête de quartier et marchés).

 Demande de RV auprès  du groupe la  poste,  et  envoi  d’ici  novembre
d’une lettre après validation du texte par le CdQ (en cours de rédaction).

3-  Création  d'un  groupe  de  travail  sur  les  nuisances  square  de  la
Salamandre.
Mois de Juin : président du syndic présente les malfaçons du square. 
Venue d’une habitante au CdQ de septembre alertant au sujet des nuisances.
Présence d’une habitante du square salamandre au CdQ d’octobre sur le même
sujet. 
 
Historique :  réhabilitation  des  environs,  dégrillage  du  square  source  de
nombreux problèmes.
Mars 2023 : Réunion au sujet des malfaçons des travaux et des nuisances : M.
Baudrier, M. Chevandier, M. Delotte (chef de cabinet et très présent lors des
différentes réunions). 
GPIS, police municipale, police nationale. 
Mai 2023 : réunion avec Paris Habitat sur les problèmes de sécurité.

Pétition lancée été 2023 (en cours). 

 2 axes de réponse : structuration des habitants en fonction des différents
problèmes : Associations ou comités de locataires pour les bailleurs et
collectif d’habitants pour s’adresser à la mairie. 

 Groupe  de  travail  CdQ :  Récapitulatif  des  points  de  concentration  du
quartier auprès de la mairie pour demander une réponse plus globale. 

Divers :
Liste de diffusion : interne (conseillers) et externe (newsletter, thématique des
réunions etc). 

 Question du RGPD : utiliser un outil pour être dans les normes.

Pose d'une plaque en souvenir des studios Davout.
 Question du contenu de la plaque, à voter lors d’une réunion plénière

pour  émettre  un  vœu.  Texte  à  proposer  lors  du  prochain  CdQ  de
novembre.

 Contact à la mairie sur ce sujet : Claire GOFFEAUX-ESPEJO

Retour, végétalisation des rue Lumière et Déjerine.
 But du projet, ceinture verte de la Villette à Bercy, démarre en octobre.

Peu d’habitants présents à la réunion. 



Point imprimante mutualisée.
 Très peu pratique : deux jeux de clés à avoir, pas de wifi etc. nécessité

d’avoir un PC pour pouvoir charger les documents. Nécessité d’un lieu
ressource pour les CdQ. 

Affichage.
 Proposition  de  placer  plus  d’affiches  dans  le  quartier :  à  régler  la

question de l’impression des affiches.

Groupe  scolaire  Anne  Sylvestre  :  La  modification  de  la  carte  scolaire,
l'information des parents et de l'équipe pédagogique. (DASCO)

*Demande d’inscrire à l’ODJ de novembre un point pour l’association « Au son
du bendir ».

Rédaction : Clara Huynh


